

Surgen críticas *ad portas* de que acabe la tramitación de la ley corta: Médicos urgen que Colmed tome mayor rol en el debate por la crisis de las isapres

Acusan falta de fuerza por parte de la directiva ante la coyuntura e incluso la Federación Médica de Chile dice que esto puede generar una fuga de colegiados.

MARIANNE MATHIEU

La directiva del Colegio Médico (Colmed), que asumió en enero bajo la presidencia de la doctora Anamaría Arriagada, se ha caracterizado por su bajo perfil. Y si bien en un comienzo se le atribuyó a la instalación, el hermetismo ha comenzado a generar malestar entre los facultativos, sobre todo en medio de la crisis de las isapres.

Según una encuesta que hizo el gremio de Santiago, a los profesionales les preocupa enormemente la situación de las aseguradoras y el impacto que podría tener en el sistema privado, donde cerca del 40% trabaja.

Y aunque en las últimas semanas Arriagada ha emitido más declaraciones, el malestar se ha incrementado a medida que se acerca el fin de la tramitación de la ley corta, pues se está generando una sensación en ciertos grupos del Colmed de que no se está representando correctamente su pensamiento por parte de una mesa vista como proclive a la agenda del Gobierno.

“El Colegio no está presente en esta muy importante coyuntura”, admite en privado un colegiado.

Consultada al respecto, Arriagada dice: “Ningún consejero ha manifestado eso (un malestar) formalmente a la mesa. Tengo claridad que nosotros siempre podemos mejorar, pero la verdad es que en todas nuestras apariciones en la prensa a partir de la discusión de ley corta de isapres, y en todas nuestras reuniones con las au-



DIRECTIVA.— El Colegio Médico es encabezado por Anamaría Arriagada. En la vicepresidencia está Iván Mendoza; de secretario, Mauricio Osorio; como tesorero, Carlos Becerra; y la prosecretaria es Claudia Chartier.

toridades competentes en la materia, hemos expresado en repetidas ocasiones que queremos que se evite el colapso de las isapres. Porque queremos que haya una migración transitada, lo más responsable y pausada posible, hacia un sistema distinto para Chile, porque efectivamente el modelo de aseguramiento privado como lo conocemos es inviable”.

De todas formas, menciona que están a la espera de una opinión técnica para saber qué visión apoyarían, por ejemplo, respecto del monto que deberán restituir las isapres a sus afiliados: “Lo que queremos señalar es que se termine la incertidumbre y que el monto de esa deuda y los tiempos de plazo permitan

transitar con estabilidad a un sistema mejor para Chile”. Y al ser consultada sobre si podrían apoyar la mutualización, Arriagada responde que es un tema que “tendríamos que verlo”.

“Oleada de desafilaciones”

El jueves, la Federación Médica de Chile, que representa a los profesionales del sector privado, hizo notar este punto mediante un documento al que tuvo acceso “El Mercurio”.

Luego de entregar una serie de recomendaciones y concluir que se está “generando un proyecto que no da garantías de funcionamiento a los prestadores en el corto y mediano plazo”, postularon que por parte del Colmed “no se ha visto la presencia en la discusión o no se ha hecho la difusión adecuada.

Una vez que la propuesta de ley corta salga de la comisión de Hacienda, solo quedará la instancia de la comisión mixta para tener influencia en el proceso, del cual el Colmed ha tenido una participación secundaria”.

“Tenemos el temor que ante la presencia de una crisis de estas dimensiones para el gremio, se produzca una oleada de desafilaciones del Colmed, que no le haría nada de bien al gremio. Esto en la percepción que como dirigentes tenemos en las conversaciones del día a día”, concluyen.

Rodrigo Julio, presidente de dicha federación, dice que “nuestra preocupación se centra en parte porque la discusión parlamentaria se ha enfocado en aprobar una ley que hasta el minuto no da estabilidad financiera a las aseguradoras, con riesgo de quiebra de una o más empresas”.

ENCUENTRO
 La próxima semana, el Colmed tiene asamblea nacional para fijar postura sobre diferentes temas.